

PRECIO
0.20
Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO
0.20
Ejemplar

DIRECTOR:
CARLOS L. BASTOS

SEMENARIO INDEPENDIENTE

APARTADO 1425

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 27 de Agosto de 1951

Nº 88

COSTA RICA TOTALITARIA

La Cámara de Comercio reconoce que las actuaciones del Consejo de la Producción son abiertamente pro-comunistas o soviéticas

Ya va para dos años, desde que apareció TRIBUNA LIBRE, venimos diciéndole al país que el consejo de la producción es un organismo de corte netamente totalitario

Al reconocer la Cámara de Comercio de Costa Rica, por fin, que el Consejo de Producción emplea los métodos soviéticos en todas sus actividades agrega que esos métodos pueden reflejarse contra el gobierno que es genuinamente democrático

No estamos de acuerdo con la Cámara de Comercio. Si el gobierno es genuinamente democrático ¿cómo permite que un organismo del estado emplee los métodos rusos?

Tan culpable es el hechor como el consentidor, dice el refrán popular

La directiva de la cámara de comercio de Costa Rica, organismo al que reconocemos amplísima autoridad, porque sus actuaciones han sido siempre serias y patrióticas,

dició el miércoles de la pasada semana un acuerdo que, en nuestro concepto, como en el de las gentes decentes del país, tiene señaladísima importancia. Al comentar las acitu-

des del consejo nacional de la producción, por quejas que elevaron ante esa cámara varios comerciantes, dice, en parte, el acuerdo a que pasa a la pag. OCHO

El ministro de hacienda le tiene pavor al figuerismo

Por nada del mundo se atreve a discutir la política económica del gobierno de los 18 meses

A propósito de un artículo que publicó Gonzalo Facio, el ministro de hacienda, Alfredo Hernández, manifestó en «La Nación» del viernes de la pasada semana que a él no le

interesa discutir la política económica de la ex-junta de gobierno. El ministro de hacienda le tiene pavor al figuerismo.

Cuando se le presenta al ministro

Hernández la brillante oportunidad de decirle al país que la ley de transacciones internacionales que tanto sacrificio le costó al pueblo pasa a la pág. OCHO

El ministerio de obras públicas quiere más plata

Tiene un presupuesto de 26 millones de colones y ahora dicen los periódicos oficiales que si no le dan más fondos el ministro de obras públicas renunciará

El periodiquito brocha «La Hora» publicó en días pasados la noticia de que el ministro de obras públicas renunciará si no le aumentan el

presupuesto para el año entrante. A todo el mundo le llamó poderosamente la atención esa noticia, sobre todo por ser publicada por el pas-

quinto que más adora el hombre que hace de presidente de los costarricenses. Y a todo el mundo le (Pasa a la Pág. OCHO)

NOTAS EDITORIALES

Uno de los caballos de batalla de la antigua oposición contra los regímenes de Calderón Guardia y Picado, fue el de que esas administraciones habían otorgado contratos sin licitación y que se habían violado las leyes de ordenamiento fiscal.

Si se concedieron contratos sin licitación, tan culpable es de ese pecado el actual segundo vicepresidente de la República, ingeniero don Alfredo Volio Mata, quien fuera secretario de fomento en la administración Calderón Guardia, como los demás miembros del gabinete de entonces.

Nosotros tenemos en cartera, y podemos darlos a conocer cuando nos plazca, los nombres de los amigos del gobierno del Dr. Calderón Guardia que se beneficiaron con los contratos sin licitación y que después de recibir ayuda tan generosa mordieron la mano de quien los había ayudado y se fueron al Partido de Ulate. Esos prohombres de la nueva República, la república de segunda que fundó Figueres, no fueron intervenidos, ni se les ocasionó la menor molestia, como le ocurrió a cientos de honrados calderonistas a quienes había que castigar, no porque cometieron ningún delito, sino por el simplísimo hecho de haber sido calderonistas, nada más.

Pero a pesar de que la antigua oposición hizo de los contratos sin licitación uno de sus principales caballos de batalla, ¿qué fue lo que ocurrió cuando logró alcanzar el poder por medio de las armas de tres gobiernos extranjeros y de la Legión Caribe?

El propio gobierno le suministró hace poco a la Asamblea Legislativa un informe parcial de los vehículos que posee. Pasan de 800 y de todas clases. Nosotros quisiéramos que se nos señalara siquiera una sola licitación para la compra de uno de esos vehículos, realizada durante los 18 meses de la junta de gobierno. Esos 800 vehículos, calculados a un precio de 10 mil colones por unidad, representan una inversión de Ocho millones de colones.—¿Dónde están las licitaciones para comprarlos? En ninguna parte. Se compraron a los amigos del régimen figuerista.—¿Dónde debe situarse entonces la moralidad de un régimen que procede así? Que los costarricenses lo digan.

La antigua oposición, o lo que es lo

mismo, el actual gobierno, se desgafitó de lo lindo diciendo que las leyes de ordenamiento fiscal no se cumplían. Y en todo momento, el Presidente de la República salía a la prensa a decir que era mentira lo que se afirmaba y que si se cumplían al pie de la letra las leyes de ordenamiento fiscal.

Sin embargo, ahora hemos visto cómo el ministro de economía y hacienda le dijo al comité que está trabajando porque se establezca en Costa Rica la Escuela de Medicina,—un justísimo anhelo de la juventud que no tiene medios para irse a las universidades del exterior a obtener su título,— que los tres millones y medio de colones que ha producido la renta que se creó para que los estudiantes pobres de Costa Rica puedan hacerse médicos, nos gastó el gobierno y que por ese detalle tan insignificante no puede dársele ese dinero a la Universidad para que el Alma Mater amplíe sus actividades haciendo médicos y cirujanos.

La declaración del ministerio de economía y hacienda es bien expresiva: se han violado las leyes de ordenamiento fiscal que establecen que las rentas deben destinarse única y exclusivamente para lo que fueron creadas por el Soberano Congreso.

A Picado, en cuya administración se crearon las leyes de ordenamiento fiscal, le hacían constantemente cargos de que las violaba, y él siempre salió a la prensa a decir que esa era una burda mentira. Al hombre que hace hoy de Presidente de los costarricenses le preguntan que dónde están las rentas que se han recaudado para la Escuela de Medicina y su ministro de hacienda no se ruboriza siquiera al confesar que tres millones y medio de colones que no le pertenecían al gobierno sino a los estudiantes pobres del país, fueron gastados en otras cosas.—Así se escribe la historia y así es cómo, para unos cuantos babiecas que todavía quedan por allí para regocijo de las gentes decentes, debe gobernarse.

Figueres y Ulate cayeron, corrigiéndolos y aumentándolos, en los mismos vicios que tanto criticaron: contratos sin licitación y violación de las leyes de ordenamiento fiscal.

La historia, que es juez imparcial, se encargará de cobrarle a los falsos apóstoles tanta mentira y tanto engaño.

ESTOS GLOSTORAS INSIGNES...

Arremeten contra don José Rafael Oreamuno porque no aplaude la obra de la junta figuerista

Los glostoras se empeñan en defender lo indefendible

El Sr. Embajador en Washington, don José Rafael Oreamuno, acaba de informar al Sr. Ministro de Economía y Hacienda, que el Banco Mundial delegó poderes a la Misión Económica que visitó C. R., en los años del 48 y 49, para que regrese a nuestro país y constate las condiciones actuales de la economía costarricense. Los economistas aludidos, en su primera visita a Costa Rica, encontraron imposible la concesión del empréstito gestionado por la Junta de Gobierno, por cuanto las condiciones del país eran de desastre. Fué tan grave el informe rendido sobre nuestro país, que como solución inmediata, se recomendó el envío de un Interventor o Tutor económico, para actuar con omnímodas de un Ministro de Economía y Hacienda. Se designó al Sr. Cracó, Bélgica, para que asumiera dichas funciones. Cuando se iba a firmar el contrato ocurrió el inesperado traspaso de poderes, cuando se creía que la Junta prorrogaría por seis meses su gestión gubernativa. Y el Presidente Ulate (que al menos es costarricense de origen) estimó inaceptable aquella intervención. (Lesiva a nuestra soberanía y que nos colocaba en funesto predicado internacional). Ahora, espera el Gobierno demostrarle a la Misión Económica del Banco Mundial el cambio que ha sufrido C. R., acreedora al empréstito solicitado para la proyectada electrificación.

La anterior publicación, que nosotros resumimos, trajo, de inmediato, la reacción Glostora en defensa de los trágicos 18 meses en que la Junta de Gobierno despotizó con centenares de Decretos Leyes y sumió en la ruina al país con el trasiego de 600 millones esfumados en indemnizaciones de guerra, Juntas, burocracia, armamento moderno, recompensas, planeamientos, ensayos y lubricaciones económicas.

La voz oficial de la fallida ex-Junta de Gobierno, por boca del Editorialista de La República, crítica al Embajador Oreamuno por no haber precisado las verdaderas causas de la postulación económica del país. Al paso que le niega ejecutorias por su alejamiento de la patria para pronunciarse sobre el caso, concreta el cargo por su desconocimiento en la labor de reconstrucción emprendida por la ex-Junta de Gobierno, la que comenzó a dar sus frutos en 1949, cuando por primera vez, en una década, al terminarse el año fiscal, cerró el presupuesto con superavit. «Además, agrega Cañitas, a ningún otro gobierno le había tocado tener que «amueblar» la casa y comprar, desde el equipo motorizado a las herramientas de Obras Públicas, desde el armamento nuevo para la fuerza pública, a los escritorios para los empleados etc.

¡Es lo que se llama tupé! Ahora pretenden, en la más absurda de las pretensiones, que el señor Embajador Oreamuno coree sus exclamaciones de plañideras obsecuentes. Y eso, es mucho pedirle a un hombre decente. El país nunca supo, aun cuando lo sospecha, cuanto gastó la ex-Junta ya citada, ni se publicó el detalle de esas inversiones. Todo quedó entre casa, en el misterio sumido... Tampoco se publicó la nómina de equipos adquiridos para saber al menos, si permanecen en poder del Estado y no ocurra como con los aviones

Luperonistas recién denunciados por el Canciller Echandi, que costaron muchos miles a los costarricenses sin que éstos lo superaran, y que sirvieron para comprometer la paz y la tranquilidad internacional después de una balandronada bufa para derrocar otro Gobierno por el sistema de la Legión Caribe, que tan óptimos resultados dió en nuestro suelo. Después de avalanzarse sobre los bienes de los Calderonistas, después de encarcelar, perseguir y eliminar a muchos enemigos políticos, los pocos que no fueron arruinados por la intervención y los Tribunales Especiales, fueron cateados y saqueados por la soldadesca desenfadada y feroz, de las brigadas del Ejército de Liberación, reforzadas oportunamente con el no menos temible ejército de los escondidos, a los alguien que bautizó como a los «Héroes de la chayera».

Se necesita valor temerario para blasonar del superavit del año 49, cuando los impuestos habían sido cuadruplicados, la banca nacionalizada y evaporado su oro físico; cuando el impuesto ganzá del 10% se había financiado de previo para cubrir déficits de millones; cuando las confiscaciones de los bienes calderonistas proporcionaron el más rico y sorprendente filón para aquellos hombres demandados calificados pudorosamente, para la eliqueta internacional, de Gobierno de facto; cuando se habían disparado, sin saberse en qué, más de 500 millones extraídos de los exhaustos bolsillos de los costarricenses; cuando el presupuesto promulgado era de ciento veinte millones y se desconocía el tope; cuando el Gobierno sobrenadaba en un piélagos de millones, en esa época insólita, hubo un superavit. ¿No parece algo extraordinario? ¿Quién lo diría, que en semejante danza de millones, cuando las arcas se llenaban y vaciaban con idéntica facilidad, sin tener que dar cuenta a nadie, quedara un dineral sin dueño, sobrando por ahí? ¡Ah, tienen razón de sorprenderse del fenómeno y citar de ejemplo decenal! Si no lo dicen, nadie lo hubiera creído... ¿Que valen los 160 millones en que aumentó la deuda pública el interrenglo Figuerista, comparados con el hecho insólito, enorme y fenomenal, de haber tenido superavit en el año 49?

Cómo registró superavit un gobierno sin leyes, sin constitución, sin presupuesto, que hizo lo que le dió la regalada gana, que ajustició a quienes quiso, que confiscó bienes de amigos y enemigos, que amnistió los crímenes de su gente, que decretó indemnizaciones de millones para sus desafiados miembros y que no rindió cuentas de las fortunas trasgadas? Acordarse no más: cuando el actual Ministro de Salubridad interrogó, se le respondió que el dinero se había gastado en confites.

¿Cómo hablar, sin que se agolpe la sangre a la cara, de diferencias entre un gobierno constitucional y una anarquía estatal, sin frenos, sin Dios y sin leyes, orientada en apellidos voraces de un opiparo banquete de millones, sacados con tanto engaño del fámelico y exangüe pueblo costarricense?

Son puerilidades de los glostoras!

Juan R. Quirós

El figuerismo anda ofreciendo diputaciones

FEBRILMENTE TRABAJAN LOS FIGUERIACHIS POR ORGANIZAR SU PROPAGANDA

En la casa de Daniel Oduber celebran constantemente reuniones los miembros de la plana mayor del figuerismo.—A todas partes donde van los propagandistas figueristas los vecinos más importantes les hacen el vacío

Vamos a ofrecer hoy otras referencias relacionadas con los desafortunados trabajos que están haciendo los figueristas para impulsar la candidatura del visionario del túnel. Insistimos en dar esas informaciones, aunque nos cauce profundo disgusto, para que el país se ponga alerta y se comience desde ya a cerrarle los portillos a los que pretenden alcanzarnuevamente el poder, después de haber arruinado al país, gastando 600 millones de colones sin darle cuenta a la ciudadanía, en los negros 18 meses de la dictadura figuerista.

CONSTANTES REUNIONES

La plana mayor del figuerismo celebra constantes reuniones en la casa de habitación de Daniel Oduber, quien fuera secretario privado de Figueres. Allí se dan cita Alberto Marten, Mario Esquivel, Gonzalo Facio, Fernando Valverde y otros santos grandes del figuerismo.

Febilmente los figueriachis están organizando los trabajos de propaganda.

VA ANDAN OFRECIENDO DIPUTACIONES

Para ir consiguiendo algunos adeptos los figueristas ya andan ofreciendo diputaciones. Se nos ha dicho, por ejemplo, que al caballero don Minor Calvo, de Cartago, le ofrecieron el primer puesto en la papeleta de dipurados por aquella provincia. En Alajuela y Heredia ya han hecho los figueristas ofrecimientos semejantes.

EL VACIO

Conocemos el caso de varios propagandistas figueristas, a quienes

se les ha hecho el vacío en los lugares que han ido a visitar en busca de adeptos.

Los más importantes vecinos de los lugares que han visitado esos propagandistas les han hecho un vacío absoluto, a tal punto que han tenido que regresar a la capital inmediatamente.

CLARO, YA EL PAIS NO COME CUENTO

Es natural que a los propagandistas del figuerismo se les haga el vacío en todas partes.—Ya el país no come cuento.—Ya los costarricenses están muy escamados. Los ticos saben que fué Figueres y su

grupo los que realizaron el programa comunista más avanzado.— Le metieron la mano a los capitalistas para sacarles el diez por ciento e hicieron lo que nadie se ha atrevido a hacer en ningún país civilizado: nacionalizaron la banca colocando a Costa Rica a la par de Rusia. Los ticos saben que Figueres y su grupo derrocharon 600 millones de colones en 18 meses, sin que todavía Costa Rica sepa en qué se invirtió esa cuantiosa suma. Los costarricenses, hasta los que viven en los más apartados rincones del país, saben todo esto y es por eso que le hacen el vacío a los propagandistas figueristas.

Nuestra protesta por los insultos contra la colonia china

El órgano humorístico «La Semana Cómica» incurrió en días pasados en el error de insultar a la colonia china que convive con nosotros. También nos unimos a las protestas que se han hecho públicas contra esa actitud, poco elegante, de «La Semana Cómica».

Además de que creemos que es un anacronismo la discriminación racial, no olvidamos, como costarricenses, que los elementos de la colonia china se han sabido comportar como gentes de exquisita cultura, dedicados al trabajo, que han prestado un valioso concurso al desenvolvimiento económico del país.

No puede un órgano de la prensa de Costa Rica, por más humorístico que se llame a sí mismo, aunque el

buen humor no lo vemos por ninguna parte, desconocer la tradición libertaria del pueblo chino, ni ignorar la cuenta lucha que ese pueblo está librando todavía porque los demás pueblos del mundo no sean sojuzgados por las fuerzas totalitarias soviéticas porque desconocer estas cosas, insultando a los ciudadanos de un país que tanto ha contribuido a la civilización y a la libertad, es una tremenda injusticia.

Insultar a los elementos que forman la colonia china de Costa Rica es cosa que nadie, siquiera con un poquito de decencia y de nobleza, intentaría jamás.

Vayan estas breves palabras como un desagravio de «Tribuna Libre» para los elementos de la colonia china que convive con nosotros.

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

Libre de toda pena y responsabilidad el Dr. Calderón Guardia

Así lo ha reconocido la Sala Primera Penal al SOBRESEER a su favor en la temeraria causa entablada contra él, por atribuirle el delito de estafa en perjuicio del fisco

Su defensor, el Lic. Marco Tulio Zeledón se apunta un merecido triunfo profesional por su brillante defensa del ilustre ex-Presidente

Entre el cúmulo de acusaciones afrentosas y temerarias de que fuera víctima nuestro querido jefe y amigo, el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, una de las más ensañadas fué la que estableció ante el Juzgado Penal de Hacienda, el entonces Procurador Administrativo Lic. Francisco de Paula Amador, contra los señores Duilio Canossa, Virgilio Calvo y el ex-Presidente Calderón Guardia, por atribuirle el delito de estafa en perjuicio del fisco

Después de más de un año de instruir la sumaria respectiva, el Juez dictó su fallo sobreseyendo definitivamente a favor del ex-tesorero nacional, Sr. Canossa y provisionalmente a favor de los señores Calvo y Calderón Guardia y Calvo Brenes.

En su satánica persecución de carácter político contra el ilustre ex-Presidente y demás elementos del Partido Republicano Nacional, la Procuraduría Penal, a cargo del Lic. Mario Gomez apeló del fallo del juez sentenciador y el gobierno y sus periódicos incondicionales ejercieron toda clases de presiones para que la Sala Primera Penal revocara la resolución del juez y decretara auto de prisión y enjuiciamiento contra el Dr. Calderón Guardia, la figura más destacada de la política nacional.

Por fortuna para la justicia, el fallo del tribunal de alzada fue totalmente desfavorable para las infundadas y negras pretensiones de la Procuraduría y del círculo gubernamental y tanto don Virgilio como el Dr. Calderón Guardia lograron comprobar plenamente su inocencia y la Sala Penal los ha declarado exentos de toda pena y responsabilidad penal al sobreeser a su favor, por los hechos delictuosos que le fueron imputados por pura y ruin venganza política.

TRIBUNA LIBRE congratula muy sinceramente al Dr. Calderón Guardia

y a su diligente defensor, el Lic. Marco Tulio Zeledón, quien, en forma tan brillante ha logrado apuntar tan señalado triunfo en su

carrera profesional; congratulación que hacemos extensiva para los señores Calvo Brenes y Calvo Sanchez.

En qué queda la probidad administrativa del gobierno de Otilio Ulate?

San José, 20 de agosto de 1951.

Sr. Director de TRIBUNA LIBRE

San José.—Sus oficinas.

Muy estimado señor: Sin otro interés que el afecto que tributo a su pequeño pero viril periódico, le diré, que me e había hecho gran ilusión con el anuncio que dió su hojita de que publicarían un artículo sobre los famosos faltantes de la Segunda República; a ser sincero sufrí una desilusión, porque esperaba hechos más concretos; creí que se daría un detalle de esos desfalcos, con sus cantidades y lugares donde se han efectuado; dejando de publicar únicamente a los autores por una consideración a las familias de las personas afectadas, es decir, de los culpables y consignarlo así para dar una lección de nobleza a los enemigos nuestros que no nos guardan en sus publicaciones ninguna consideración. En Alajuela, que yo sepa, han ocurrido dos desfalcos, uno en el Consejo de Producción y otro en la Tesorería de Caminos Vecinales, los dos por varios miles de colones; después en la Ande, en la Contaduría Escolar, en varios lugares, en el Consejo de Producción, en el Seguro Social, en varias otras Tesorerías Municipales, en Aduanas, etc., etc. Presumo que la lista de Faltantes pasa ya de 20, en las diferentes Oficinas o Departamentos donde se han llevado a cabo. Sería muy interesante y muy persuasivo

para todos la publicación completa de esos robos con su cuantía y Organismo perjudicado.

Otra sugestión me atrevo a hacerles atendido también a mi simpatía por sus publicaciones: sería de gran efecto en estos momentos que se trata de crear nuevos impuestos para aumentar la burocracia del Gobierno que se publicaran en cuadros demostrativos el actual Presupuesto General de Gastos del presente año y los Presupuestos adicionales Extraordinarios que ha venido votando la Asamblea Legislativa; con números las gentes entienden a veces mejor que con literatura; los leen con mayor interés y se les grava más los guarismos; ahora ustedes deben comentar también el escándalo Universitario, así lo llamo yo, denunciado en los periódicos del sábado, sobre los tres millones y medio que el Ministerio de Hacienda se niega a entregar para la creación de la Escuela de Medicina. Todos se van a quedar muy tranquilos; toca a ustedes tomar ese aspecto de la situación fiscal que alardea el Gobierno de ser muy buena; de que hay mucho orden, mucho respeto a las leyes fiscales, mucho apego a las disposiciones generales; que existe un superávit y que a nadie se le debe un cinco; estas gentes no deberán un cinco, sienten escrúpulos de deber centavos, pero no se ruborizan de deber millones y de manotear sobre dineros que son sa-

(Pasa a la Pág. SIETE)

GARAGE

AGUILAR

5151

5152

LO BLANCO ES NEGRO; LO NEGRO ES BLANCO

Figueres es nacionalista

Todo es al revés: este es un buen gobierno, lo blanco es negro; lo negro es blanco; la vida está barata; el gobierno rebajó el Presupuesto, etc. y Figueres es nacionalista. ¿No lo leyeron en el «Diario de «Costa Rica» clamando por la nacionalización eléctrica y tirándole a la Bond and Share y a la United?

Quien no conoce lo buen artista que es, diría que es un excelente nacionalista. Pero quienes le conocemos, le hacemos aquella seña. ¿Por qué? Porque a los hombres hay que juzgarlos, no por lo que dicen, sino por lo que hacen.

Y Figueres, de dictador, no hizo nada de lo que dice. Todo lo contrario: la única compañía extranjera con la que trató fue el «trust» mundial del petróleo, otorgándole una concesión espantosa; que la Asamblea Consultiva, en pleno, pidió examinar, bajo presión de la más viva protesta de todo el país, a tal punto, que el mismo Figueres, se vió obligado a retirar el contrato que feliz de la vida, había firmado, enajenando al trust petrolero casi todo el territorio de Costa Rica!

Pero ya lo ven! El es nacionalista y es muy alto...! — X. X. X.

Un crimen contra la salud comete la Municipalidad de San José

La Municipalidad ha dictado medidas para restringir el uso del agua

Antes, por cualquier cosilla, los vecinos de San José se erguían valientes para, dejar oír su protesta; hoy en día esos mismos vecinos todo se lo aguantan

Los diarios han venido informando que la municipalidad de San José ha dictado medidas para restringir el uso de agua en todas las casas de la capital. Se ha reducido a una cantidad ridícula la cantidad de metros cúbicos de agua para cada casa. La municipalidad está cometiendo un crimen contra la salud.

En San José son numerosas las gentes pobres que se ganan la vida lavando ropa. Ahora no podrán hacerlo porque no dispondrán de agua suficiente.

La municipalidad debía controlar el agua que se gasta en los negocios, por ejemplo, pero nunca en las casas de habitación.

Nosotros recordamos que antes, por cualquier cosilla insignificante, los vecinos de San José llenaban las barras de la municipalidad y se erguían valientes para dejar oír su protesta; hoy en día esos mismos vecinos se lo aguantan todo.

Los ticos han perdido por completo aquellos atributos de independencia y de rebeldía frente a los problemas que afectan sus intereses en forma directa.

No les importa que les quiten el agua, ni que por esa agua, indispensable para la vida, les cobre la municipalidad lo que le venga en gana.

A un héroe que fué herido en Coto este gobierno le quitó su pensión

Es un viejo de 77 años, impedido para trabajar, y que tiene esposa y 5 hijos que mantener. ¿Podrían los diputados de Limón interesarse por el doloroso caso del anciano Eliseo Mora?

Limón, Agosto 8 de 1951.
Sr. Director de TRIBUNA LIBRE
Estimado señor:

Ruégole insertar en su honrado periódico el siguiente reclamo:

Yo, Eliseo Mora Cabrera, mayor de edad, de 77 años, casado, con 5 hijos menores de edad, fui pensionado el año 1921 por haber sido herido en la tragedia de Panamá con Costa Rica en los bosques de Río Coto, donde murieron varios de mis compañeros.

En estos momentos no hay misericordia para mí, porque hace ya 7 meses que me quitaron la pensión

y no la volví a recibir, quedando mis hijos y esposa llorando lágrimas de hambre y desnudez, pero esas lágrimas no se perderán porque el Altísimo hará cumplir su ley de compensación y todos los que han metido el dedo en las brasas serán quemados con toda justicia, porque yo soy impedido para trabajar y no puedo darle el pan a mi esposa e hijos, por lo que tengo que pedir limosna, como lo puedo comprobar con todos los vecinos de Limón. El soberano Congreso me dió la pensión vitalicia. Ahora ni las cosas del Congreso se respetan.—Yo le

Arbitrariedades de las autoridades de Quepos

Metan a la cárcel a todo el que lance un viva a Calderón Guardia

Numerooso grupo de ciudadanos formula su protesta

Quepos, agosto de 1951.

Sr. Director de TRIBUNA LIBRE.
Apreciable señor:

Siendo TRIBUNA LIBRE órgano defensor de la Democracia Costarricense, en esta vez y talvez otras, tendremos que recurrir a sus columnas en demanda de libertad.

Los abajo firmados elevamos vehementemente protesta contra los abusos que se están cometiendo en esta localidad por las autoridades de policía. Se han conducido a la cárcel a ciudadanos tan solo por el delito, hoy en Costa Rica, de echar vivas al ex-Presidente Dr. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA.—Si nuestra actual Constitución garantiza el libre pensamiento y la palabra hablada o escrita de los ciudadanos ticos, qué razón hay para encarcelar a los nacionales calderonistas por un viva al ciudadano expresidente Dr. Calderón Guardia?

Si nuestra Carta Magna dice verdad en su espíritu y esencia, por qué los corifeos de este régimen encarcelan a los ticos? Qué es el que miente y engaña al pueblo, nuestra Constitución Política o los hombres que nos gobiernan?

De Ud. atos. servidores,

Moisés Fallas C., E. Gil Ruiz,
José Antonio Ordóñez, Adalberto Herrera A., Alfredo Jiménez, José Arturo Mendoza, H. Rodríguez O., Emanuel Rojas, José Sánchez, Carlos Núñez G., José Joaquín Guzmán, J. Carvajal, Abel Herrera Blanco, Francisco Pineda Ortiz,
Domingo Rojas,
German Quirós, Rodrigo Madrigal, Francisco Morales, Luis González S., José León Rojas C., A. Quirós F., E. Marchena S.

ruego Sr. Director, hacer lo posible porque se me vuelva a dar mi pensión y si ya no se me da más, que se haga cargo el gobierno de ver por mi familia.

Soy su afectísimo y amigo,

Eliseo Mora Cabrera

Llamamiento a las mujeres calderonistas para que se inscriban en el Registro Electoral

NOS LLEGO EL MOMENTO DE PELEAR A LA PAR DE NUESTROS HOMBRES

Todos los partidos políticos con capacidad para ir a la próxima lucha electoral ya dieron comienzo al empadronamiento de mujeres con las que tratarán de rellenar sus famélicas filas de sufragantes

Y nuestras mujeres, ¿qué? Acaso no estamos en el mismo derecho? Pues a Dios rogando y con el mazo dando. Ninguna sola mujer mayor de edad debe dejar para más adelante las gestiones de empadronamiento para que las inscriban en las listas de sufragantes

Era mi propósito firme e inquebrantable, abandonar el suelo costarricense hasta que las miasmas de la politiquería se hubiesen esfumado ante el calor de un nuevo sol con su aureola de Redención Nacional... Me había hecho mil juramentos para no volver mientras los pésimos imitadores de estadistas mediocres, tuviesen a Costa Rica bajo la inicua conspiración que destila el código bastardo que los dirige...

Había renunciado al calor maternal de la patria, porque no podía tolerar que se le diera el ínfimo de una ramera al consentirle sus hijos que ella viviera de puertas para adentro con un impostor sin credenciales morales para hacerlo...

Había decidido darle la espalda a todo nuevo esfuerzo que tendiera a enderezar los espíritus apáticos e indiferentes de los ciudadanos que ante la hecatombe cívica y moral de la República, solo ofrecen una réplica medrosa en comentarios de comadres, callándose, criminalmente cuando a los cuatro vientos queda tanto por decirse...

Pero en mi reciente visita a la patria de Juarez, encontré las respuestas de mis quejas porque allí ese monumento cívico que se entronizó en el corazón de su pueblo entero: una estatua de Fe como si dijéramos, que no se dobla por el exilio ni el infortunio, sino que los minutos son la fragua del tiempo que va templando su espíritu indomable. Su ojo puesto en el horizonte de su tierra, su dedo acusador sobre la conducta de los impostores, y su corazón, siempre su corazón al compás de las congojas y miserias palpitantes de su pueblo amado.

De allá traigo un saludo y una orden que adviné en el gesto gallardo del Caudillo que espera en su pueblo, para dar la batalla electoral en los próximos comicios, y en las que el pueblo entero hará respetar su decisión cueste lo que cueste.

En la personalidad de la más auténtica expresión republicana, el médico caballero, Calderón Guardia encontré las más recias decisiones colaborativas para que el pueblo busque y encuentre su mejoramiento de vida por el torrente de cooperación colectiva. En él solo habita la esperanza de que su pueblo acabe de sufrir el letargo de inaniación que nos conduce a mantenernos de rodillas con la lengua al suelo, y que, de una vez por todas, se decida a buscar la superación de sus condiciones por orden expresa de la voluntad del pueblo mismo.

Libre de toda...

grados, así por las propias leyes, como por sus fines. Deben ustedes pensar que si la propiedad administrativa es el último escudo con que quiere defenderse Ullate, esto también es farsa y es mentira. El asunto debe merecer hasta una página editorial vibrante y sensacional; y la conformidad universitaria; en que quedará esa juventud.

Siento molestar su atención; se trata de un buen amigo de ustedes y de la causa, soy uno que me desespero cuando no me llega con rapidez cada semana su periodiquito.

Un viejo suscriptor.

LIC. GREGORIO SAENZ M.

ABOGADO Y NOTARIO

oficinas: 150 varas al Norte de La Despensa.

Edificio No. 136 - Teléfono 3772

Todos los partidos políticos con capacidad para ir a la próxima lucha electoral, YA DIERON COMIENZO AL EMPADRONAMIENTO DE MUJERES, con las que tratarán de rellenar sus famélicas filas de sufragantes.

Y nuestras mujeres qué? Acaso no estamos en el mismo derecho? Pues a Dios rogando y con el mazo dando. Ninguna sola mujer mayor de edad debe dejar para más adelante las gestiones del empadronamiento para que las inscriban en las listas electorales.

Dejar para más adelante esta obligación cívica y que desde ya les pide el P. R. N., es un sabotaje perfecto contra la causa, ya que los encargados oficiales del Registro Electoral, podrán alegar mañana que «fue tan grande» el trabajo, que no pudieron terminarlo... Y así nos dan la «vuelta» de aquello que se llamó «benjaminazo».

Nos dejarán mujeres sin inscribir, o sin cédula: cambiando el domicilio o cualquier otro embuste nuevo de los traficantes de la voluntad de un pueblo. Toda mujer queda desde este momento, en la obligación de inscribirse ante la autoridad competente de cantones y provincias y cuidar, SI SENORAS, CUIDAR, de que hayan sido debidamente inscritas. Hay que insistir con la terquedad de una nigüta hasta estar seguras de que su primer voto no se lo van a volar los supergenios que mandan en el gallinero y sin barrer ni las quitas. Mi casa esta a la orden para cualquier consulta.

MUJERES CALDERONISTAS: A INSCRIBIRSE PARA LA PROXIMA LUCHA ELECTORAL! NOS LLEGO EL MOMENTO DE PELEAR A LA PAR DE NUESTROS HOMBRES!

VIVA RAFAEL ANGEL CALDERON GUALDIA! VIVA EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL!

IMPRESA SAN JOSE

Hortensia Hernández Gómez

Costa Rica tot...

nos referimos: «Tales actitudes de un organismo del estado, por mas autónomo que sea tiene tendencias anti-democráticas y hasta podría decirse «pro-comunistas o soviéticas» a las que el comercio y el país entero tienen el deber de enfrentarse, tanto porque rechazamos tales tendencias como porque ellas pueden reflejar contra nuestro gobierno que es genuinamente democrático.»

Aunque pensamos que a la cámara de comercio le cogió un poquito tarde para encararse a la realidad, creemos, sin embargo, que nunca es demasiado tarde para reconocer lo que es blanco y lo que es rojo.

Ya va para dos años, desde que apareció «Tribuna Libre», venimos diciéndole al país que el consejo nacional de la producción es un organismo de corte netamente totalitario. El consejo fue creado durante la Administración Calderón Guardia única y exclusivamente para que, en provecho de los agricultores fijara los precios mínimos de las cosechas, y para que facilitara toda la ayuda técnica que requería la agricultura para mejorar la producción.—Fue durante el gobierno de Figueres que se le dió al consejo una estructuración netamente totalitaria, absorbente, en lucha abierta contra los legítimos intereses comerciales.

[A qué extremos han llegado las actividades del consejo de la producción, donde se gastan varios millones en jugosos sueldos, para que la junta directiva de la cámara de comercio se haya visto obligada a enfrentarse a los métodos pro-comunistas o soviéticos de ese organismo del estado!

Ya que vuestra voz de alerta no encontró eco, vamos a ver ahora si la clarinada de la cámara de comercio sirve para despertar la conciencia ciudadana a fin de que vea claro en todo lo que está ocurriendo en esta pobre Costa Rica.

La junta directiva de la cámara de comercio, al reconocer que el consejo de la producción emplea métodos soviéticos, agrega que esos métodos pueden reflejar contra el gobierno que es genuinamente democrático.—No estamos de acuerdo, sin embargo, con esa apreciación de los directores de la cámara de comercio.

Si el gobierno de Ulate es genuinamente democrático ¿cómo se explica la cámara de comercio, ni nadie, que permita a un organismo del estado el empleo de actividades pro-comunistas o soviéticas? Porque, como lo dice el refrán popular,

Ulate firmó en un santiamén el decreto para elevar los apartados

Gobierno que no oye el clamor de la prensa es gobierno antidemocrático y hasta cruel.

Por dos veces los funcionarios de Gobernación y de Policía adelantaron proyectos y pasan sobre su débil jefe. Ayer fue el escabroso proyecto de Guardia Rural para oponerse a la marcha forzada del figuerrismo activo y militarizado y hoy ha sido el alza de los tributos de los apartados postales llevado ya a veinte colones después de que el fundarios, es cierto que sí hace muchos años, sólo pagaban doce reales por trimestre.

Pero falta carbón para el tren burocrático y había que pagar los lujosos rútilos luminosos fluorescentes de doscientos colones cada uno para el hall del Correo, había que quitar los ricos candelabros de plata que posiblemente estén arrinconados, como se arrinconó la bandera del Parque Central en Zarcero y en Poás y dar rienda suelta al lujo.

Ya Ulate, para quitarse las moscas de encima firmó el decreto de alza del impuesto postal.

tan culpable es el hechor como el consentidor. Y Ulate, que sabe tan bien como todo el mundo que el consejo nacional de la producción es un organismo de corte netamente totalitario, lo consiente.—Es, pues, tan culpable de lo que está pasando como lo es el propio consejo.

El gobierno tiene en la asamblea legislativa una mayoría dócil. ¿Por qué el gobierno no le ha pedido a esa mayoría que le corte las alas de águila al consejo, que frene la aplicación por parte de ese organismo del estado de métodos netamente comunistas?—Porque el gobierno de Ulate es abiertamente totalitario.

Ulate ha demostrado sus inclinaciones hacia lo rojo manteniendo la banca nacionalizada, a pesar de que los ciudadanos más eminentes del país le han pedido que retorne a la banca privada. El sistema de banca nacionalizada sólo existe en dos países: en Rusia y en Costa Rica.

Podrá llamarse genuinamente democrático a un gobierno que desoye el clamor del país, que pide una banca privada, y que no se atreve a ponerle fin a las totalitarias actividades del consejo de la producción? No, un gobierno que le vuelve la espalda al país no es democrático. Es francamente totalitario.

Y olvidó que los tributos sólo puede subirlos el Congreso y que hay una Junta de Control para estas cosas.

Y Ulate los brujos que a Ulate no le dolió la mano para ponerle la chayotera al acuerdo de don Gerardo.

El ministerio de...

llamó la atención esa noticia por una razón sencillísima. Por la de que el ministerio de obras públicas tiene actualmente un presupuesto de 26 millones de colones. A pesar de que es el presupuesto de obras públicas más grande en la historia del país, las gentes no ven que se hagan obras de importancia en ninguna parte del país. Para qué, se preguntan las gentes, querrá más plata el ministerio de obras públicas? Los figuerristas dicen que el ministro Jiménez Flores quiere más plata para hacer política.

Las calamitadas administraciones de Calderón Guardia y Picado, en plena guerra mundial, con los materiales mucho más caros, destinaron de 7 a 8 millones de colones para el presupuesto de la secretaría de fomento, que es ahora ministerio de obras públicas. Y con esa suma ridícula aquellas administraciones construyeron carreteras, grandes edificios escolares, importantes cafeterías, unidades sanitarias, e hicieron muchísimas obras mas. El ministerio de obras públicas de Ulate con 26 millones, ¿qué hace? ¿Comparen los costarricenses!

El ministro de hac...

para lo único que sirvió fue para pagar los millones en letras del tesoro que descontó (?) en los bancos nacionalizados la junta figuerrista, se raja, como dicen los mejicanos, y le contesta a Facio q' él no quiere meterse en líos.

Cuando se le presentó al ministro Hernández la única y gloriosa oportunidad de decirle al país que la junta de gobierno figuerrista gastó en 18 meses 600 millones de colones, sin darle cuenta a nadie, y que en esos 18 meses la junta figuerrista aumentó la deuda pública en una suma mayor que la deuda pública contraída por TODOS los anteriores gobiernos de Costa Rica, le hace aquella seña a Facio y se coloca discretamente, bajo la sombra protectora de las chayoteras. ¡Pavor al figuerrismo es poco, poquísimo!